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PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
Alistan programa de entrega de efectivo a padres 
Con La Escuela Es Nuestra, gobierno prevé duplicar los beneficiarios de Escuelas de Tiempo 
Completo y dar dinero, al menos, a 7 millones de tutores 

 
Ucrania analiza ceder ante demandas rusas 
Queremos reducir la cifra de víctimas: Zelenski 

 
Alerta reclutamiento de niños por crimen 
Impacta a infancia inequidad y falta de oportunidades 

 
INAI ya investiga a la Femexfut por exigir registro en estadios 
Entrevista. Para el comisariado Francisco Javier Acuña, el Fan ID es “inaceptable” y no es 
proporcionado con el fin que se persigue, que es parar la violencia en el futbol 

 
Neutralizar a Ucrania, el objetivo de Rusia: Chomsky 
Golpeteo a Moscú, plan de EU 

 
Alza en tasas, riesgo acotado: Hacienda 
Banxico. Política monetaria, sujeta a la evolución de indicadores principales 

 
Inversión foránea en sector eléctrico suma, 19,982 mdd 
Con la reforma, proyectos entrarían en fase de litigio  
 
 
 
 
 
 



 

 

 

  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

'En Ecatepec no hemos probado la 4T'  
https://www.reforma.com/en-ecatepec-no-hemos-probado-la-4t/ar2374840?v=5 
ECATEPEC. - En San Andrés, El Gallito, Tablas del Pozo, Tulpetlac, La Palma 
y Santa Clara Coatitla, colonias populares de tabiques rosas, terracería y 
baches, sucedió algo extraordinario esta semana. No fue la visita del 
Presidente Andrés Manuel López Obrador, como se pudo haber pensado, 
sino que llegó el agua y varios días, algo que los más afortunados ven sólo 
una vez al mes, y la mayoría nunca.  
 
Resuelve hoy la Corte el caso de la familia política de Gertz 
https://www.milenio.com/politica/resuelve-corte-caso-familia-politica-gertz 
Alejandra Cuevas Morán puede quedar en libertad hoy, luego de casi año y 
medio presa acusada de la muerte de Federico, hermano del fiscal general 
de la República, Alejandro Gertz Manero. Al mediodía, el pleno de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) resolverá su caso en el que 
ya cinco ministros, Juan Luis González Alcántara Carrancá, Margarita Ríos 
Farjat, Javier Laynez Potisek, Norma Piña Hernández, y Luis María Aguilar, 
se pronunciaron hace un par de semanas en una primera discusión por 
concederle un amparo liso y llano, lo que implicaría dejar inmediatamente 
el penal femenil de Santa Martha Acatitla. 
 
Resoluciones de la Corte acerca de la LIE impactarán en el 
debate legislativo  
https://www.jornada.com.mx/2022/03/28/politica/003n2pol 
Al resolver las impugnaciones contra la Ley de la Industria Eléctrica (LIE), la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) abordará varios temas 
directamente relacionados con el actual debate en el Congreso de la Unión 
sobre la reforma constitucional en materia de energía. Entre ellos, el 
carácter estratégico del Sistema Eléctrico Nacional, y de ahí su definición 
como responsabilidad exclusiva del Estado, así como la preponderancia de 
la Comisión Federal de Electricidad (CFE). 
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Cámara tiene hasta abril para cumplir 9 mandatos de la SCJN 
https://www.jornada.com.mx/2022/03/28/politica/003n3pol 
Presionada por la falta de acuerdos, la Cámara de Diputados tiene hasta 
abril para cumplir nueve mandatos de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN), que la obligan a legislar en materias como suspensión de 
garantías en caso de emergencias nacionales, atorada desde hace nueve 
años. 
 
Presenta Ebrard en Qatar fondo climático de AL 
https://www.reforma.com/presenta-ebrard-en-qatar-fondo-climatico-de-al/ar2374770 
Al participar en el Foro de Doha, el Canciller Marcelo Ebrard presentó el 
Fondo de Adaptación Climática para América Latina y el Caribe, creado el 
año anterior por la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños 
(Celac). "Mi punto principal en este panel, si me lo permite, es decir que hay 
que establecer una contribución obligatoria por país, de otra forma no hay 
solución", 
 
Empieza en comisiones de San Lázaro discusión sobre la 
reforma eléctrica  
https://www.jornada.com.mx/2022/03/28/politica/003n1pol 
Las comisiones unidas de Energía y Puntos Constitucionales se declararán 
este lunes en sesión permanente, con objeto de comenzar a discutir la 
iniciativa del presidente Andrés Manuel López Obrador de reforma a la Carta 
Magna en materia eléctrica. Según el calendario presentado por Morena, 
ambas comisiones de la Cámara de Diputados, a las que se turnó la 
propuesta, tienen hasta el 6 de abril para concluir un proyecto, que también 
se prevé sea discutido el 13 en el pleno. 
 
Exigen senadores de oposición renuncia de Ramírez de la O tras 
“madruguete” a Banxico  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/banxico-exigen-senadores-de-oposicion-renuncia-
de-ramirez-de-la-o-tras-madruguete 
Senadores de oposición exigieron la renuncia del secretario de Hacienda, 
Rogelio Ramírez de la O, por filtrar al presidente Andrés Manuel López 
Obrador información confidencial sobre el incremento de tasas de interés 
que acordó la Junta de Gobierno del Banco de México.  
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Alistan programa de entrega de efectivo a 7 millones de padres 
de familia  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/alistan-programa-de-entrega-de-efectivo-7-
millones-de-padres-de-familia 
El gobierno que encabeza el presidente Andrés Manuel López Obrador 
alista la ampliación al doble de los beneficiarios que tenían las Escuelas de 
Tiempo Completo con el programa La Escuela Es Nuestra (LEEN), con el cual 
se prevé entregar recursos directos a 7.2 millones de padres y madres de 
familia. El programa Escuelas de Tiempo Completo (ETC) fue creado 
durante el gobierno del expresidente Felipe Calderón Hinojosa e inició con 
6 mil 708 planteles de primaria y secundaria, cifra que en el sexenio de 
Enrique Peña Nieto alcanzó los 25 mil 134 planteles de educación básica, a 
las que asistían 3.6 millones de alumnos. 
 
Perfilan freno a decretazo durante la revocación de mandato 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/perfilan-freno-decretazo-durante-la-revocacion-
de-mandato 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) perfila 
invalidar el Decreto de Interpretación Auténtica de Propaganda 
Gubernamental aprobado por el Congreso de la Unión con motivo del 
proceso de consulta de revocación de mandato. En el proyecto de sentencia 
sobre el recurso de impugnación interpuesto por Morena contra las 
medidas cautelares impuestas por el INE, el magistrado Felipe de la Mata 
Pizaña advierte que no es aplicable el decreto, aprobado por Morena, que 
permite a los servidores públicos hacer propaganda gubernamental en el 
periodo de veda por la revocación de mandato. 
 
INAI ya investiga a la Femexfut por exigir registro en estadios 
https://www.milenio.com/deportes/inai-investiga-femexfut-exigir-registro-estadios 
El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección 
de Datos Personales (INAI) inició una investigación de oficio contra la 
Federación Mexicana de Futbol por las medidas de seguridad que pretende 
implementar en el acceso a los estadios, consistentes en recabar datos 
personales de los aficionados e incluso establecer vigilancia de 
reconocimiento facial. Por su parte, la Red por los Derechos Digitales (R3D) 
aseguró que dichas medidas son demagógicas, autoritarias y 
desproporcionadas y convierten a los aficionados prácticamente en reos. 
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Alerta reclutamiento de niños por crimen 
https://www.reforma.com/alerta-reclutamiento-de-ninos-por-crimen/ar2374986?v=5 
Los cárteles del narcotráfico ven a los menores de edad que reclutan como 
un recurso manipulable, prescindible y de bajo costo, advierte el 
Observatorio Nacional de Prevención del Reclutamiento de Niñas, Niños y 
Adolescentes por Parte de la Delincuencia Organizada. 
Las actividades ilícitas que desarrollan los niños van desde el "halconeo" 
(espiar a rivales y autoridades), ser "mulas" (trasladar drogas) y el 
narcomenudeo hasta el reclutamiento de otros menores, la extorsión, la 
vigilancia de casas de seguridad y el sicariato. 
 
Rusia niega presencia de espías en México tras acusación de EU 
https://www.excelsior.com.mx/global/rusia-niega-presencia-de-espias-en-mexico-tras-
acusacion-de-
eu/1506212?utm_source=portada&utm_medium=mostread&utm_campaign=main 
Rusia negó los señalamientos de Glen VanHerck, jefe del Comando Norte 
estadounidense, acerca de que en México está la mayor cantidad de espías 
de la organización de inteligencia militar rusa, conocida por su abreviatura 
GRU. La Embajada de Rusia en México dijo la noche del viernes, en un 
comunicado, que "ha analizado con gran atención el discurso del señor Glen 
D. VanHerck y que su opinión no tiene ningún fundamento sobre la 
presencia de 'espías militares rusos' en México". 
 
“Dispuestos a aceptar neutralidad”: Zelenski; guerra en Ucrania 
https://www.excelsior.com.mx/global/dispuestos-a-aceptar-neutralidad-zelenski-guerra-
en-ucrania/1506395 
El presidente ucraniano, Volodímir Zelenski, afirmó que su gobierno analiza 
a fondo la cuestión de la neutralidad de su país, a cambio de la retirada total 
de Rusia. “Estamos dispuestos a aceptarlo, está en discusión, se estudia a 
fondo”, aseguró el mandatario en una entrevista con medios rusos 
independientes. El mandatario confirmó que está dispuesto a aceptar el 
estatus neutral y no nuclear del país, tal y como exige Rusia, a cambio de 
garantías de seguridad. 
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Trascendidos 
 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/mexico-en-el-banquillo-
de-los-derechos-humanos 
Se esperan noticias importantes en materia de derechos humanos para 
México. Hoy se presentan dos informes relevantes. En Ginebra, Suiza, el 
Comité de la ONU contra las Desapariciones Forzadas que visitó nuestro 
país el año pasado, hará público su informe, en el que destacará la 
impunidad que prevalece en México, con una cifra de más de 99 mil 
personas desaparecidas. En otro frente, en la Secretaría de Gobernación, el 
Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes presentará su tercer 
informe del caso de los 43 estudiantes de la Normal de Ayotzinapa 
desaparecidos. Lo peculiar del reporte es que por primera vez incluirá 
señalamientos a los funcionarios públicos e instituciones de gobierno que 
han obstaculizado la investigación. Nos dicen que ambos informes 
reconocen como principales responsables a gobiernos de sexenios 
anteriores, pero también tienen críticas para la actual administración. 
 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-03-28/op223694 
SI NO HAY sorpresa, hoy la Suprema Corte estaría ordenando la liberación 
completa e inmediata de Laura Morán y Alejandra Cuevas, víctimas de la 
venganza del fiscal Alejandro Gertz Manero. 
¿CUÁL podría ser la sorpresa? Que los cinco ministros que hace dos 
semanas frustraron la liberación, pudieran encontrar un nuevo pretexto 
para darle gusto al titular de la FGR. Así que habrá que poner bajo la lupa a 
Loretta Ortiz, Jorge Pardo, Alfredo Gutiérrez, Yasmín Esquivel y el propio 
ministro presidente, Arturo Zaldívar. 
¿SABEN cómo reconocer a Gerardo Peña entre todos los panistas de 
Tamaulipas? Es fácil: el secretario de Gobierno es el único contento en 
medio de los pleitos internos, las fracturas, las desbandadas y hasta las 
traiciones dentro del PAN tamaulipeco. 
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Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1324 
Que en cuestión de horas se espera la salida de Alejandra Cuevas Morán del 
penal de Santa Martha Acatitla, una vez que los ministros de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación voten hoy proyectos de sentencia que 
proponen conceder un amparo a su favor y otro que cancele la orden de 
aprehensión contra su madre, Laura Morán Servín. La pregunta es cuánto 
tiempo tardarán las autoridades penitenciarias en dejarla salir una vez que 
se ordene su liberación y, por supuesto, conocer la opinión del fiscal 
Alejandro Gertz, quien ya prometió ante el Senado que ahí quedará el pleito 
con su ex familia política. 
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COLUMNAS 
 
 

Mario Maldonado 
El control de Babatz en la CNBV, las fintech y más 
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/el-control-de-babatz-en-la-
cnbv-las-fintech-y-mas 
A casi una década de haber entregado la presidencia de la Comisión 
Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), Guillermo Babatz Torres, 
exfuncionario calderonista y foxista, mantiene un amplio control del 
organismo encargado de regular y vigilar el sistema financiero nacional, lo 
que ha beneficiado a sus clientes en diversos negocios de carácter privado 
y en el ámbito político-electoral. En este espacio se revelaron las 
operaciones del autollamado “banco boutique” Atik Capital S.C., con el que 
Babatz y algunos de sus excolaboradores en la CNBV brindan servicios 
especiales a diversos jugadores del mercado financiero, que van desde 
obtener autorizaciones para operar servicios como entidades reguladas, 
hasta presentar a la autoridad resultados operativos que establecen niveles 
de riesgo menores a los que se tienen en la realidad. 
 
Salvador García Soto 
El balón vuelve a la Corte  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/el-balon-vuelve-la-corte 
Con la Reforma Eléctrica de López Obrador en materia constitucional 
pendiendo de un hilo y entrampada ante la falta de una mayoría calificada 
en el Congreso, en la Suprema Corte de Justicia de la Nación podrían abrirle 
“una puerta alternativa” al presidente para hacer realidad sus cambios al 
Sistema Eléctrico Nacional y devolverle a la CFE el control mayoritario de la 
generación de energía eléctrica. El proyecto con el que se estrena la ministra 
Loretta Ortiz, presentado la semana pasada y que propone declarar 
“constitucional” la Ley de la Industria Eléctrica de 2021, apunta a que la 4T 
va por esta ley como un sustituto en caso de que no puedan sacar los 
cambios constitucionales. 
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Héctor de Mauleón 
La víctima número 12  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/hector-de-mauleon/la-victima-numero-12 
Sábado 26 de marzo. Santa Inés, Cuautla, Morelos: 
A las siete de la mañana, dos trabajadores se dirigen a hacer trabajos de 
riego en un cañaveral que se encuentra a un costado de la calzada Santa 
Inés, en la colonia Eusebio Jáuregui. 
En el canal de riego que cruza por esos campos, bajo un pequeño puente, 
uno de ellos descubrió una bolsa negra de plástico. 
Algo le llamó la atención. La bolsa estaba cubierta por cartones. A pesar de 
hallarse en un canal de riego, los cartones, sin embargo, estaban secos. 
Parecía que alguien había querido ocultar aquello. 
 
Sergio Sarmiento 
Garante de la vida  
https://www.reforma.com/garante-de-la-vida-2022-03-28/op223696 
"No estamos pidiendo una cosa injusta, estamos pidiendo la verdad". Laura 
Morán 
Todo indica que la Suprema Corte de Justicia ordenará hoy la libertad 
inmediata de Laura Morán y Alejandra Cuevas Morán. No sorprende. Lo 
asombroso es que las acusaciones de Alejandro Gertz Manero contra la 
pareja de su fallecido hermano y la hija de esta hayan prosperado. 
Laura, quien tiene hoy 95 años, fue acusada en 2015 por Gertz de "homicidio 
doloso de concubino" por omisión de cuidados de Federico Gertz. Laura y 
Federico habían tenido una relación sentimental durante 52 años y habían 
vivido juntos 40.  
 
Carlos Marín 
Fatal obsesión por García Luna  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/fatal-obsesion-por-
garcia-luna 
Son recurrentes en AMLO las referencias a Genaro García Luna, dando por 
suficientes las acusaciones en su contra para tratarlo como delincuente, 
pese a que el ex secretario, desde su primera audiencia, se declaró “no 
culpable” y su juicio ni siquiera ha comenzado. 
El Presidente lo utiliza para denostar a los gobiernos  “neoliberales”, en 
especial el de Felipe Calderón, y lo usa de comodín cuando calumnia a 
periodistas. 
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Enrique Quintana 
Lo que me dijeron la gobernadora y el secretario 
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/03/28/lo-que-me-
dijeron-la-gobernadora-y-el-secretario/ 
Tuve la oportunidad de conversar por separado con la gobernadora del 
Banco de México, Victoria Rodríguez Ceja, y con el secretario de Hacienda, 
Rogelio Ramírez de la O, en el marco de la Convención Bancaria que se 
realizó en Acapulco. Permítame comentarle algunas de las impresiones que 
obtuve de esas conversaciones.  
La gobernadora del Banco de México acudió por primera ocasión en su 
calidad de cabeza del banco central a este encuentro, que sin duda es el 
más relevante para el sector financiero de nuestro país. 
 
Raymundo Riva Palacio 
La títere del Presidente  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/03/28/la-titere-del-
presidente/ 
NI EL NUEVO Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), ni el SAT, ni la 
Secretaría Gobernación, ni la Comisión Nacional del Agua (Conagua), ni 
Diconsa, dijeron que se oponen. 
Pero la Guardia Nacional, a cargo de Luis Rodríguez Bucio, y la Secretaria de 
Seguridad y Protección Ciudadana, de Rosa Icela Rodríguez, rechazaron la 
creación del monopolio para la distribución de gasolinas de Pemex. 
La Secretaria de Hacienda pretendía, como primer paso, estatizar un 
negocio de 5 mil 600 millones de pesos en la venta de gasolina para los 70 
mil vehículos que dan servicio a las 42 secretarias y dependencias federales. 
 
Darío Celis 
Estatizar la venta de gasolina  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/03/28/estatizar-la-venta-de-
gasolina/ 
NI EL NUEVO Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), ni el SAT, ni la 
Secretaría Gobernación, ni la Comisión Nacional del Agua (Conagua), ni 
Diconsa, dijeron que se oponen. 
Pero la Guardia Nacional, a cargo de Luis Rodríguez Bucio, y la Secretaria de 
Seguridad y Protección Ciudadana, de Rosa Icela Rodríguez, rechazaron la 
creación del monopolio para la distribución de gasolinas de Pemex. 
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Julio Hernández López 
Astillero  
https://www.jornada.com.mx/2022/03/28/opinion/008o1pol 
A dos semanas de que se realice el ejercicio de revocación de mandato, los 
opositores al presidente Andrés Manuel López Obrador siguen sin encontrar 
una salida política decorosa a su incapacidad de organizar y darle cauce 
constitucional en urnas a la presunta inconformidad ciudadana con el 
actual habitante de Palacio Nacional. 
 
Enrique Galván Ochoa 
Dinero  
https://www.jornada.com.mx/2022/03/28/opinion/006o1eco 
La Convención de Bancos de México número 85 será recordada por una 
circunstancia: toda la estructura del sector financiero gubernamental ya 
lleva el sello 4T, sus integrantes fueron designados por el presidente López 
Obrador. No quedó rastro de la élite pripánica –Agustín Carstens, Guillermo 
Ortiz, Luis Videgaray, José Antonio Meade– que dominó el escenario desde 
siempre. 
 
Martha Anaya 
AMLO confunde la crítica con golpismo” 
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/3/28/amlo-confunde-la-critica-con-
golpismo-390753.html 
Guillermo Valdés Castellanos sonríe ante el solo planteamiento de la 
pregunta. No es para menos. A fin de cuentas, ¿cómo es posible que se espíe 
al mismísimo fiscal General de la República y se le exhiba como ocurrió, con 
Alejandro Gertz Manero? 
– Es alarmante, pero pues también da risa –responde el exdirector del 
Centro de Investigación y Seguridad Nacional (Cisen)– porque en realidad el 
problema que tenemos es la existencia de cada vez más sofisticados 
aparatos y tecnologías para el espionaje, y la facultad legal que tienen varias 
dependencias del gobierno para poder adquirirlos y utilizarlos no ha estado 
acompañada de un diseño legal e institucional serio de control. No hay 
quién controle. 
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Procuraduría Agraria 
 
 

El Runrún: Funcionario federal, señalado de misógino 
https://imagenzac.com.mx/el-runrun/el-runrun-funcionario-federal-senalado-de-misogino/ 
Zacatecas. - Ayer fue la celebración de los 101 años del Ejido Villa de 
Guadalupe. Debido a la pandemia del Coronavirus, el año pasado no se pudo 
festejar el centenario, hasta ahora. En el evento andaba el alcalde Julio 
Chávez y la titular de Seduvot Laura Bermúdez, pero quien “robó cámara”, 
aunque de forma negativa fue el Procurador Agrario, Francisco Enrique 
Pérez Compeán. El funcionario federal dio un discurso con frases que fueron 
calificadas de misóginas por parte de algunos asistentes. 
 
Tráfico de tierras en Yucatán: el ejido de Seyé podría recuperar 
amplia superficie  
https://www.yucatan.com.mx/central-9/2022/3/27/trafico-de-tierras-en-yucatan-el-ejido-
de-seye-podria-recuperar-amplia-superficie-309817.html 
Yucatán. - El caso de Seyé no es el único en el estado. El 28 de octubre de 
2019, Luis Hernández Palacios Mirón, titular de la Procuraduría Agraria, 
declaró a este periódico que “por indicaciones del presidente Andrés 
Manuel López Obrador”, esa dependencia había iniciado 52 juicios de 
nulidad de asamblea en Yucatán, en representación de otros tantos núcleos 
ejidales, por supuestos despojos de terrenos realizados a través de 
asambleas simuladas”. “Es un acto inédito para Yucatán y paradigmático 
para el país”, añadió Hernández Palacios Mirón, quien dijo que la 
Procuraduría Agraria actúa en esos juicios como representante legal de los 
ejidatarios. 
 
En Iturbide, acuerdan pagar por usufructo de las tierras 
https://www.cronicacampeche.com/wp-content/uploads/2022/03/EDICION-
DIGITAL_compressed-19.pdf 
Campeche, Hopelchén. - En asamblea en el núcleo Vicente Guerrero 
(Iturbide), ejidatarios acordaron que todos los avecindados y comuneros 
deberán pagar a la directiva por el usufructo que realizan en las tierras 
ejidales, de lo contrario no serían reconocidos como tales, inclusive podrían 
ser sancionados con no permitirles seguir trabajando el campo. 
Además, estuvieron presentes representantes de la Procuraduría Agraria 
quienes dieron fe y legalidad de esa asamblea ejidal. 
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Prenden focos rojos en San Dionisio del Mar por conflicto 
electoral  
https://www.nvinoticias.com/oaxaca/politica/prenden-focos-rojos-en-san-dionisio-del-mar-
por-conflicto-electoral/128237 
Oaxaca, Juchitán. - La elección del presidente del Comisariado de los Bienes 
Comunales encendió nuevamente los focos de alerta en San Dionisio del 
Mar, pues un sector de la comunidad advirtió que no permitirán que este 
ejercicio se lleve a cabo, ya que -aseguran- se trata de una imposición de la 
presidenta municipal y no hay condiciones para realizar la asamblea. 
A través de un documento dirigido a la residente de la Procuraduría 
Agraria, Lila Rodríguez Villanueva, los comuneros reconocidos en el 
Registro Agrario Nacional, encabezados por Ahillires Orozco Gallegos, le 
advierten sobre las consecuencias que deberá enfrentar si se presenta a la 
población a realizar las elecciones. 
(Se puede encontrar en 1 portal distinto) 
 
‘Ya no hay espacio en panteones de Parras’ 
https://eldiariodecoahuila.com.mx/2022/03/27/ya-no-hay-espacio-en-panteones-de-parras/ 
Coahuila. - El presidente municipal de Parras dijo que ante esta situación 
hay una propuesta del ejido San Lorenzo, para destinar tres hectáreas, que 
serían donadas al Ayuntamiento y convertir ese predio en un panteón. 
Indicó que el equipo jurídico de la Presidencia Municipal realiza los trámites 
ante la Procuraduría Agraria, para desincorporar el predio del ejido. 
El objetivo es que el nuevo cementerio sea una opción más para que la 
gente de Parras tenga una alternativa más económica donde enterrar a sus 
muertos. 
 
Celebran en grande 79 aniversario del Ejido Coahuayana 
http://enterese.com.mx/celebran-en-grande-79-aniversario-del-ejido-coahuayana/ 
Michoacán, Coahuayana. - En grande, con la presencia de un gran mariachi 
de Jalisco y la entrega de reconocimientos a personalidades del municipio, 
se celebró el 79 aniversario de la fundación del Ejido Coahuayana, donde su 
presidente Gregorio González y la directiva “se pulieron” para atender a los 
ejidatarios festejados y sus invitados especiales. También se entregaron 
otros reconocimientos a Noel García George, Pedro Rangel, Ángel Méndez, 
a Arturo representante local de la Procuraduría Agraria. 
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Afectados por fraude del Gobierno Estatal reciben respuesta de 
AMLO  
https://psn.si/afectados-fraude-gobierno-estatal-respuesta-amlo-cv/2022/03/26/ 
Baja California, Tijuana. - Primer Sistema de Noticias, presentó la 
problemática al presidente, Andrés Manuel López Obrador, durante la 
mañanera del pasado 15 de marzo y la instrucción del mandatario federal 
fue la siguiente: “Hay que investigar cómo está la situación legal y nosotros 
ayudamos a través de la Secretaría de Desarrollo Urbano, que tiene que ver 
con la regularización de la tenencia de la tierra. Le vamos a pedir a Román 
Meyer que se ponga en comunicación contigo a través de Leti, que le 
expliques y que vaya con el Procurador Agrario allá, a Tijuana”, expresó el 
presidente López Obrador. 
 
Llegan los Tribunales Agrarios itinerantes 
https://www.diarioelmundo.com.mx/index.php/2022/03/25/llegan-los-tribunales-agrarios-
itinerantes/ 
Veracruz. - Comentó que son cinco tribunales, como el de Tuxpan, San 
Andrés, Tampico, y en Xalapa, donde suman 850 asuntos vigentes. La 
mayoría son asuntos sucesorios por conflictos por la tenencia de la tierra. 
Para abatir el rezago trabajan en un programa a nivel nacional, rápido y 
expedito. “Los trámites son gratuitos, como la asesoría que da la 
Procuraduría Agraria con quien nos coordinamos. Todos los documentos 
que se ordenan expedir por el Registro Agrario Nacional en cumplimiento 
de una sentencia también son gratuitos para que las personas tengan la 
certeza sobre la tenencia de la tierra”, dijo. 
 
Participa Protección Civil de BC en reunión para atención de 
incendios  
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/662744/participa-proteccion-
civil-de-bc-en-reunion-para-atencion-de-incendios.html 
Baja California, Mexicali. - En atención a las premisas que advierte la llamada 
temporada de incendios en los próximos meses, la Coordinación Estatal de 
Protección Civil participó en la primera sesión extraordinaria del Comité 
Estatal de Manejo del Fuego. Participan en el Comité Estatal de Manejo del 
Fuego representantes de la CEPC; del Gobierno Federal (Bienestar), Guardia 
Nacional, Segunda Región Militar, Procuraduría Federal de Protección al 
Ambiente (PROFEPA), la Procuraduría Agraria, la Secretaría Estatal del 
Medio Ambiente y Desarrollo Sustentable, la Secretaría del Campo y  
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Seguridad Alimentaría, el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia 
(DIF) Estatal, la Universidad Autónoma de Baja California (UABC), Dirección 
Municipal de Protección Civil y Bomberos de Ensenada, Tijuana y Tecate, el 
Parque Nacional San Pedro Mártir, así como varios ejidos. 
 
VIII. PERFILAN SALIDA  
https://vanguardia.com.mx/opinion/politicon/politicon-meterle-mano-YD2104607 
Quien dicen que ya prepara sus maletas es Gonzalo Estrada Cervantes, para 
más señas representante de la Procuraduría Agraria en Coahuila. En los 
círculos cercanos a esta oficina federal se dice que Gonzalo estaría saliendo 
de este encargo para finales de este mes. ¿Será? 
 
 

Sector Agrario 
 
 

AMLO y Del Mazo supervisan avances de la construcción del 
Parque Bicentenario, en Ecatepec 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-y-del-mazo-supervisan-avances-de-la-
construccion-del-parque-bicentenario-en-ecatepec 
Estado de México. - El presidente Andrés Manuel López Obrador reiteró el 
compromiso de que su gobierno es escuchará y atenderá a todos los 
ciudadanos, pero por el bien de todos “primero los pobres”. Al supervisar los 
avances de la construcción del Parque Bicentenario en Ecatepec, Estado de 
México, el Mandatario refirió que este domingo hizo una revisión de 
programas y obras en Iztapalapa, Nezahualcóyotl y Ecatepec. Román Meyer 
Falcón, secretario de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, explicó que el 
parque a uno de los municipios más densos poblacionalmente ya que sirve 
de asistencia a 150 mil habitantes en un radio de 750 metros a la redonda. 
 
¿Dónde estaban los pseudoambientalistas cuando hace años 
empezó la verdadera devastación en el sureste de México? 
https://www.gob.mx/semarnat/prensa/donde-estaban-los-pseudoambientalistas-cuando-
hace-anos-empezo-la-verdadera-devastacion-en-el-sureste-de-mexico 
Ante las publicaciones que circulan en redes sociales, con desinformación o 
información errónea, en las que distintas personas y pseudoambientalistas 
hacen creer a la población en general que el Gobierno de México promueve 
la devastación medioambiental en el sureste mexicano, se comparten  
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algunas situaciones graves de los últimos 30 años que sí han dañado la 
riqueza natural de esa región y que no fueron dignas de levantar la voz de 
quienes hoy se ostentan como defensores del medio ambiente. 
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